

Zu dieser Ausgabe

Dieser Vortrag wurde am 22. Oktober 1999 im Kulturzentrum Gasteig in München gehalten.

Der vorliegenden Ausgabe liegt eine vom Vortragenden nicht überprüfte Tonbandnachschrift zugrunde. Was die Redaktion der Nachschrift betrifft, so ist versucht worden, möglichst den Duktus des gesprochenen Wortes beizubehalten. Manchmal sind einzelne Worte ergänzt, wenn Sätze unvollständig sind. Oder die unvollständigen Sätze sind, so wie sie gesprochen wurden, wiedergegeben. Einige Wortstellungen sind in der gesprochenen Sprache gebräuchlich, jedoch weniger in der geschriebenen. Deshalb sind für den vorliegenden Text behutsam Umstellungen vorgenommen worden.

Die Formulierung der Teilnehmerfragen ist nicht immer wortwörtlich wiedergegeben, da sie oftmals akustisch schlecht zu verstehen sind. Inhaltsangaben und Fußnoten stammen von der Herausgeberin.

Der Aufsatz im Anhang «Das Gottesurteil in Gottfrieds Tristan – eine Gotteslästerung?» geht auf ein maschinengeschriebenes Skript des Autors zurück. Der Aufsatz wurde in der Zeitschrift *Die Drei*, 62. Jg., Sept. 1992 gedruckt.